

JUAN E. HERNÁNDEZ Y DÁVALOS

COLECCIÓN DE DOCUMENTOS PARA LA HISTORIA  
DE LA GUERRA DE INDEPENDENCIA DE MÉXICO

DE 1808 A 1821

TOMO III

Coordinación

ALFREDO ÁVILA  
VIRGINIA GUEDEA



UNIVERSIDAD NACIONAL AUTÓNOMA DE MÉXICO  
2008

## NÚMERO 17

Porlier da parte de los movimientos que va a emprender.— Contestación de Cruz

Por el oficio de vuestra señoría de ayer a las diez de la noche, que he recibido hoy a las seis de la tarde, quedo enterado de los movimientos que se observan por Taltenango y Tiul camino de la frontera de Colotlán, y también por la parte de la Barca. Que en Atonilco, Ayo, y Arandas, anda una gavilla de cuatrocientos hombres.

Al amanecer de mañana salgo para Tuxpan dirección de Colima.

No han llegado los comisionados de Colima pero todavía no tardan.

El adjunto memorial es de la viuda de un europeo que murió en Zacoalco, aunque no se explica bien, solicita con que vivir de los fondos que hay de donativos en México, y podrá disponer el señor virrey.

No ocurre cosa particular, ni novedad en estas cercanías.

Dios guarde a vuestra señoría muchos años. Zapotlán 5 de marzo de 1811. A las once de la noche.— *Rosendo Porlier*.— Señor brigadier don José de la Cruz comandante general del Ejército de Operaciones de Reserva.

Acabo de recibir el oficio de vuestra señoría del 8 a la 11 de la noche, y con él el memorial de doña María Antonia López de Lara viuda de europeo en solicitud de algún auxilio para mantener su crecida familia; pero sin embargo de que aparece claro que su pretensión es sobre los dos reunidos en México para el objeto, ha tenido la gracia de no expresarlo. De todos modos hoy irá al señor virrey.

Quedo enterado de que ayer saldría vuestra señoría para Tuxpan en dirección a Colima, cuyos comisionados aún no habían llegado, aunque en concepto de vuestra señoría

no tardaban.

Anoche tuve pliego de México del día 5 del corriente; los correos pasan con mil trabajos y el señor virrey no recibe los pliegos que debía. Es muy gracioso escribir mucho para que caiga en manos de la canalla.

En esta ciudad no ocurre novedad.— Dios y etcétera a 10 marzo 811.— A las nueve de la mañana.

8 de marzo.— Estimado amigo Cruz: Allá va ese croquis de la función de la cuesta de Zapotlán.

Muchas gracias por el tabaco que ha venido como pedrada en ojo de boticario.

Repito a vuestra merced lo mismo que le dije ayer, no quiero mando ni otra cosa que llevar dinero a España en mi fragata para el socorro de aquellos ejércitos, el tiempo se pasa, y los buques del rey se pierden en Veracruz.

Memorias a todos los amigos y vuestra merced siempre crea es su afecto amigo.—

*Porlier.*

La explicación del croquis, en el 2º movimiento irá cuando esté en limpio.

La edición del tomo III de la *Colección de documentos para la historia de la Guerra de Independencia de México de 1808 a 1821* estuvo a cargo de

Edna Sandra Coral Meza  
Rosa América Granados Ambriz  
Raquel Güereca Durán  
Gisela Moncada González  
Gabriela E. Pérez Tagle Mercado  
Claudia Sánchez Pérez

PROYECTO DGAPA PAPIIT IN402602